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+ Se multiplican las quejas contra la burocracia; los números de las casetas de cobro;
Conapesca exhibida, tomaría represalias contra productores; llegó el invierno, no se
exponga; Xóchitl en el sur, el martes; rehabilitarán la entrada norte; gran convivencia
familiar frente a Palacio

  

  

GUAYMAS, Son. – Pensábamos que solo las casetas de cobro obtenían el trofeo de más
abusivo por el servicio de saquearnos haciéndonos esperar horas por usar la carretera
que es de nosotros, pero los vividores de Capufe consideran suya.

  

Por alusión, mire los números que reportan esas casetas que nadie quiere, excepto el
gobierno federal y sus cómplices:

  

Estación Don, 329,337 vehículos, pero entre el 21 y 23 de diciembre el incremento fue del
78%, comparado con el inicio de mes, al promediar 13,607; Hermosillo, 558,110
automóviles, con 54% más en el promedio del 21 al 23 de diciembre, de 22,359.

  

En Magdalena, 400,328 carros, con incremento del 46% y promedio entre 21 y 23 de
diciembre de 15,440; Fundición (482,308 autos), Esperanza (259,238) y Guaymas
(404,740), del 1 de diciembre de 2023 a este 5 de enero. No, pues cómo dejar ese rico
filón de destino desconocido.

  

Volviendo al inicio del tema de abusos, esta tarde dominical me comentaban falla similar
en el servicio a contribuyentes que quieren cumplir obligaciones, haciendo esperar
horas en el Centro de Usos Múltiples en Hermosillo. Al más puro estilo Bartlett, la
explicación fue, “se cayó el sistema”.

  

Eso, y lo que ocurrió en la Comisión Nacional de Pesca al paralizar exportaciones de
camarón por más de 3 millones de dólares debido a las vacaciones de una funcionaria,
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muestran qué estaría pasando entre burócratas que nos ven cual conejos… chiquitos y
orejones. Uno puede esperar el tiempo que sea, ellos no.

  

El segundo tema tendría esta solución, me informan desde las oficinas de Pesca en
Sonora que tienen su primer escalón en Hermosillo: el titular, Octavio Almada –si no él,
usan su nombre--, ordenó identificar quién hizo pública una carta dirigida por un
funcionario de su dependencia a productores del crustáceo, donde hablaban de esas
vacaciones. ¿Represalias a la vista?

  

Mientras tanto, obstaculizarán la firma a los “sospechosos” de entregar al periódico
Excelsior ese documento, donde se publicó el dato que habría pasado inadvertido por lo
cerrado de esa oficina en materia de información y la obvia actitud de los productores, a
merced de esa burocracia.

  

En el primer caso, los personajes que deben corregir la falla –técnica o humana—son el
titular de hacienda, José Manuel Quijada Lamadrid; Luis Alonso Osuna, subsecretario de
Ingresos; y Jorge Iván de la Rosa, director de Recaudación. En el segundo, el citado
Octavio Almada Palafox.

  

A ver qué explicaciones dan este lunes, o en la conferencia del martes con el
gobernador, para cuando ya debió corregirse este insultó a la ciudadanía.

  

SE NOS VINO EL INVIERNO

  

La Coordinación Estatal de Protección Civil ordenó suspender clases este lunes en 17
municipios de Sonora, mientras el resto de la entidad recorrerá una hora la entrada en el
turno matutino, adelantando una hora la salida por la tarde.

  

Esto es en escuelas públicas y particulares de nivel básico y Aarón Grageda, titular de
Educación y Cultura estatal, hizo lo conducente. Los alcaldes de esos lugares apoyan la
medida agregando propias, porque enfrentarán temperaturas de hasta -10°C, viento,
lluvia y caída de nieve.
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Tardó, pero llegó el invierno. Ya se pintó de blanco la región serrana y el noreste
sonorense. La tarde-noche de domingo el frente frío que acompaña a esta tormenta
ponía en alerta a la gente.

  

Sergio García reportaba el efecto del albo manto en Nogales, que traería temperaturas de
entre 5 y 7 grados bajo cero; Martín Camargo exponía detallada crónica desde la nevera
sonorense, Cananea, y toda la noche el efecto avanzaría hasta Yécora, al menos.

  

Es bonito disfrutar de las nevadas, pero si no se tiene capacidad de enfrentar el clima
invernal, evite en lo posible exponerse. Cuídese.

  

VIENE LA “X”

  

La aspirante presidencial, Xóchitl Gálvez, visitará Navojoa y Huatabampo para reunirse
con seguidores del sur de Sonora, este martes.

  

PRI, PAN y PRD trabajan a marchas forzadas con cuanto tienen, para lograr el máximo
efecto en la búsqueda de electores, en su plan de recuperar posiciones en el país.

  

¿CUMPLIRÁ OMAR?

  

En septiembre pasado, Omar del Valle nos comentó el análisis para calcular lo que
costaría reparar el acceso Norte de Guaymas, desde el entronque a San Carlos hasta,
por lo menos, el del bulevar Diana Laura Riojas en el Guaymas Norte.

  

El titular de Infraestructura de Sonora –más conocido por grillo que por
secretario—hablaba de atender el clamor social por el pésimo estado de la vía, saturada
además por la improvisación que dejó de lado la movilidad para enfrentar la pesada
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carga vehicular actual.

  

Buscaban definir el tipo de obra, pero se hará, aseguró, cuando se supiera si soportaba
solo carpeta nueva, a costo de 40 millones; si era necesario fortalecer la base, el monto
se duplicaría, y serían 120 si requería recompactar la base.

  

El viernes, la alcaldesa Karla Córdova describió a 2024 como un año “de importantes
beneficios para la comunidad de Guaymas” y resaltaba obras “que serán un detonante
más para el desarrollo de la infraestructura urbana”.

  

Allí mencionó que se trabajará junto al gobierno del estado para mejorar la entrada norte
de Guaymas. Excelente noticia. Faltan las precisiones, pero la urgencia de los trabajos
sugiere una realidad en ese objetivo.

  

No se encuentra en el rubro de obras del presupuesto estatal aprobado por los
congresistas sonorenses, pero este domingo en un receso de su tarea representativa, el
diputado por el XIII Distrito, Sebastián Orduño, me orientó que la ley permite
redireccionar fondos para obras de este tipo, así que en breve podría confirmarse ese
anuncio.

  

UNIDOS POR LAS TRADICONES

  

Fue una fiesta familiar el reparto de la rosca de Reyes preparada por el Ayuntamiento de
Guaymas con ese propósito.

  

Asistieron niñas, niños, jóvenes y adultos mayores al escenario debidamente
ornamentado, frente a Palacio Municipal, donde se cortó una deliciosa pieza de 108
metros de largo.

  

 Ganaron muchos puntos buenos el personal de la Dirección de Desarrollo Social y la
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maestra Myrna Páez.
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